令和3年度第1回みやま市教育委員会定例会会議録

- ◆召集日時 令和3年4月19日 午前10時00分
- ◆召集場所 みやま市役所山川支所 2階 大会議室
- 1. 出席教育長・教育委員(5名)
 - •教育長 待 鳥 博 人
 - •委員 井上 正明

 - ・委員 宮本 篤
 - ·委員 北原 八州子
- 2. 欠席委員(0名)
- 3. 事務局出席者(14名)

4 474 / 4 F / F F F F				
• 教育部長	藤	吉	裕	治
• 教育総務課長	堤		則	勝
・学校教育課長	北	嶋	淳一	-郎
• 指導室長	上	田	理	彰
• 社会教育課長	Щ	田	利	長
• 学校教育課課長補佐兼				
学校教育係学務担当係長	松	尾		剛
• 総務担当係長	荒	木	洋	子
• 学校再編推進担当係長	中	島	豊	晴
• 施設担当係長	井	П		剛
・総合市民センター整備推進担当係長	宮	JII	浩	則
• 学校給食担当係長	石	橋	将	和
• 指導室主任指導主事	伊	井	和	子
• 指導室指導主事	松	藤	桂	輔
• 教育研究所長	藤	尚	育	代

- 4. 傍聴人
 - · 0名
- 5. 議事日程
 - (1) 会期の決定について
 - (2)会議録作成者の指名について
 - (3)会議録署名委員の指名について

- (4) 議案第1号 みやま市立学校の教務主任等の任命について
- (5) 議案第2号 みやま市共同学校事務室の室長等の任命について
- (6) 議案第3号 学校薬剤師の委嘱について
- (7) 議案第4号 みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について
- (8) 議案第5号 みやま市社会教育委員の委嘱について
- (9) 報告事項
- (10) 次回教育委員会について

【午前10時00分 開会】

【教育長】 入学式のご出席、お礼申し上げる。

春休み期間中、学校からの児童生徒の事件事故の報告はない。

昨年度末、市雇用中学校常勤講師の飲酒運転逮捕事件が発生。信頼回復へ向けて、教職員一人ひとりが、児童生徒の健やかな成長をしっかり指導・支援している真摯な姿を積み重ねることが肝要である。学校の不祥事防止取組みが、教職員一人ひとりの心に響いていなかった。今後、継続的な研修に加え、教職員一人ひとりに個人面談を実施し、各個人の飲酒の実態を把握指導する。

新型コロナウイルス感染症の拡大。変異株は子供にも感染力が強い。本市でも、各学校で陽性者が生じるのは時間の問題である。校長会で感染症防止の徹底と、陽性者が生じた時の学校対応の共通理解を指導。

教育委員会は、根底に児童生徒、地域の方々の健康・安全を据え、コロナ禍での授業や行事の工夫などを通して「行きたい、学びたい、楽しい学校づくり」「地域の方々にとっては、学びと活動の好循環」をめざしていく。ただ今から、令和3年度第1回みやま市教育委員会定例会を開会する。

〇日程第1 第1回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和3年4月19日の 1日間とする。

· · · 全員同意

○日程第2 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。

・・・全員同意

○日程第3 会議録署名委員の指名については、教育長と北原八州子 委員とする。

· · · 全員同意

○日程第4 議案第1号

■ みやま市立学校の教務主任等の任命について

【学校教育課長補佐】-提案理由の説明-

【教育長】

質疑等ありませんか。

「質疑なし」

【教育長】

・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

· · · 可決

○日程第5 議案第2号

■ みやま市共同学校事務室の室長等の任命について

【学校教育課長補佐】--提案理由の説明-

【教育長】

・質疑等ありませんか。

「質疑なし」

【教育長】

・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

· · · 可決

○日程第6 議案第3号

■ 学校薬剤師の委嘱について

【学校教育課長補佐】-提案理由の説明-

【教育長】

質疑等ありませんか。

「質疑なし」

【教育長】

議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

· · · 可決

○日程第7 議案第4号

■ みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について

【学校教育課長補佐】-提案理由の説明-

【教育長】

・高田中学校からは出ていないが、推薦はなかったのか。

【学校教育課長】・現在、人選中ということ。

【教育長】

・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

· · · 可決

○日程第8 議案第5号

■ みやま市社会教育委員の委嘱について

【社会教育課長】-提案理由の説明-

【教育長】

・質疑等ありませんか。

「質疑なし」

【教育長】・議案どおり可決してよろしいですか。

○日程第9 報告事項

■ 教育部長

【教育部長】

- ・職員(再任用職員、会計年度任用職員含む)及び教職員の運転免許証 の確認について説明
- クールビズ期間(5月1日~10月31日)について説明

■ 教育総務課

【教育総務課長】 ・ みやま市教育部各所管事務分担表及び教育部職員配置表について

(資料 P1~13)

・ 令和 3 年度後援実績について

(資料 P14)

■ 学校教育課

- 【学校教育課長】 ・ ICT 整備状況について説明
 - ・不祥事防止の取組について説明

【教育長】

これまでのところで質問等ありませんか。

【宮本委員】

・ ICT 整備について。

活用方法は色々あると思うが、どんな形で使用開始する予定か。

【学校教育課長】 ・ 健康観察や出席のやりとり、ドリルなどから始めていきたいと考えて いる。活用方法は色々あるので、教育研究所を中心に ICT 機器を使っ ての有効な学びについて、先生方の研修を繰り返していきたいと考え ている。

【樺島委員】

サポーターや業者の各学校への対応はどうなっているのか。

【学校教育課長】 ・ ICT の指導員ということでスキルを持った 3 名を雇っている。各学校 を巡回し、端末の指導や使い方の支援を行ってもらう。業者との委託 契約については、全体的なネットワーク保守運用について考えている。

【樺島委員】

・指導員が授業を行い、生徒に教えることは出来ないのか。 授業をするのは、先生なのか。

【学校教育課長】 ・ そういうことになる。

【教育長】

・ ICT 研修会の講師や各学校の相談役として、1名活用できるようして いる。

【北原委員】

児童生徒によっては、得意な子と苦手な子がいて、少し差が出てくる と思われるが、授業と一緒で進み具合が違ってくる時の対応はどうす るのか。

【学校教育課長】 ・ スタート時点では使い慣れている子、持っている子、持っていない子 で多少差はあるかと思うが、新たに学校でやることに関してはみんな 初めてであり、新たな学習での使い方を子どもと先生達と一緒に徐々 に進めていきたいと考えている。

【井上委員】

- ・どういう場面で使い、効力があるのか、イメージが思い浮かばない。
- 【指導室長】
- ・授業全部でタブレットを使うことが目的ではない。タブレットを使い 教科のねらいが達成できるようにすることが大事だと思う。各自が自 分のタブレットを使い調べる活動を通して理解を深めていく。また、 授業の中でお互いの考えを出し合い、タブレット端末を使い情報を共 有し、いろんな考えを出し合って高めていくなどの使い方がある。 コロナの影響で延期になっていたが、講師を招きタブレットの活用方 法や授業づくりについて研修会を行う。情報モラルやセキュリティに ついても、きちんと指導していかなければならない。試行錯誤しなが ら指導支援していきたいと考えている。

【教育研究所長】 ・ ICT 化を進めるにあたり、研究所は 5 本の柱をたて実施していく。 最初は、ICT 教育を進めていくうえで授業がどう変わっていくのか、 先生達が使用するのにどんなスキルが必要か、大枠を全教職員に伝え るために教職員研修会を年2回開催していく。

> 2つ目の柱として、学校から中核教員を1人推薦してもらい、昨年末 から先駆けて ICT の中核教員研修会を行っている。

> 3つ目は ICT リーダー研修会を位置づけている。使い方に長けている 先生に参加してもらい、中核教員研修会を指導していただき研修会の 企画についてアイデアを出してもらうよう考えている。

> 4つ目は、ICT 指導員が同一歩調で支援に入れるよう連絡会を行う。 最後に、桜舞館小学校と東山中学校を ICT 拠点校として、他の学校よ り先駆けてタブレットを使い ICT 拠点事業を展開していく予定とし ている。

【教育長】

まずは、子ども達が一人ずつタブレットを文房具として使っていく。 それから授業の中でどう生かしていくか、しっかり考えていきたいと 思う。学校教育課・指導室・教育研究所の三者が連携していくことが 重要である。

■ 指導室

【指導室長】

- ・令和3年度指導室の経営構想について(資料最終頁)
- ・ 令和 3 年度学校訪問実施校について (資料 P16)

■ 社会教育課

【社会教育課長】 ・ 令和 3 年度社会教育関係行事について説明

【教育長】 ・全体を通して質問等ありませんか。

【樺島委員】 ・学級編成についておたずねしたい。

小学1年生は一番大事だと話を聞くので、1クラスの児童数が多い学

校は、クラスを分けるなど配慮はできないのか。

【学校教育課長】 ・習熟度別や何かしらの教科について、2 つに分けるなど現場で工夫し

ながらやれる部分はあるかと思うが、制度上は配慮する方法がない。

【樺島委員】 ・1年生が大事なので、どうにかできないかと思う。

【教育長】・今後、工夫改善していかなければいけないと考える。

他に質問等ありませんか。

【井上委員】 ・みやま市内の小学校・中学校でコロナウイルスの陽性者が出た場合、

対応マニュアルはあるのか。

【学校教育課長】 ・マニュアルは作成している。

疑いの場合と濃厚接触者、陽性の場合という手続きのフローがある。

【井上委員】 ・去年とは状況が随分変わっている。以前作ったマニュアルでいいのか

再検討する必要があると思う。

【学校教育課長】 ・マニュアルを精査し、再度お配りする。

○日程第10 次回教育委員会について

◎ 次回定例会 令和3年5月14日(金)午前10時00分~

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。

令和3年度第1回みやま市教育委員会定例会を閉会します。

【午前11時00分 閉会】